



# PIT STOP 2024



Le nouveau Collège échevinal de la Ville de Diekirch avec le bourgmestre Charel WEILER, CSV (au centre), l'échevin José LOPES GONÇALVES, DP (à gauche) et l'échevin Paul BONERT, CSV (à droite) est en fonction depuis le 11 juillet 2023.

*Chers concitoyens, chères concitoyennes,*

Au cours de la première année de son mandat, le Conseil échevinal CSV-DP a déjà mis en œuvre certains projets annoncés et il en a planifié d'autres.

Un premier bilan intermédiaire doit montrer ce qui a été fait jusqu'à présent et attirer l'attention sur les projets en cours de planification.

En ce qui concerne la **participation générale des citoyens**, on a donné l'impulsion initiale : les commissions communales consultatives ont été composées de manière paritaire et en plus ouvertes à la population, ce qui conduit à une dépolitisation partielle des commissions dans l'intérêt de l'objectivité et de l'expertise. De même,

le projet **#NeiDikrich** a lancé pour la première fois un nouveau type de planification urbanistique (participation en ligne, promenades citoyennes, ateliers consultatifs pour les citoyens, les commissions et les commerçants, présentation des résultats en automne 2024).

En outre, le Conseil échevinal pratique **la transparence et l'ouverture** dans tous les domaines possibles tant au sein de l'administration et des services communaux que vis-à-vis des concitoyens

Charel WEILER, bourgmestre  
José LOPES GONÇALVES, échevin  
Paul BONERT échevin



La partie verte indique l'installation d'un « Kiss & Go » sécurisé, situé à proximité de l'école fondamentale de Diekirch, de la « Maison Relais » et de la « Crèche ».

- Ouverture des commissions communales dans le sens d'une participation accrue des citoyens.
- Intégration directe des commissions consultatives dans le processus de décision politique.
- Installation d'un « Kiss & Go » dans le secteur de la Kluuster dans le sens d'une sécurisation du chemin de l'école.
- Réalisation du projet « Parking Gare » avec mise en service au printemps 2025.
- Début des travaux de transformation et d'extension de la « Crèche ORIGER ».
- Construction d'un nouveau bâtiment administratif pour les services industriels de la ville.
- Réhabilitation de l'atelier « SCHOU » en vue d'accueillir temporairement l'administration des services industriels de la ville.
- Conception d'un nouveau « Conservatoire de Musique du Nord » dans l'ancienne école Sauerwiss.
- Bilan et généralisation éventuelle du concept « Chaucidou ».
- Evaluation du « Loui Express » avec adaptation du tracé (p.ex. intégration du « Parking Gare »), de la fréquence et du type de véhicule.
- Planification de l'abandon des énergies



Comme dans la rue du Palais, transformée en « Chaucidou » (Chaussée à circulation douce), des arbres à haute tige seront plantés le long de toutes les rues réaménagées afin d'améliorer la qualité de l'air et réduire les variations extrêmes de température.



primaires fossiles et du passage à des sources d'énergie renouvelables et durables.

- Plantation d'arbres à haute tige dans les villes afin d'améliorer la qualité de l'air et de réduire les variations extrêmes de température.
- Numérisation de toutes les procédures administratives en tenant compte des personnes non familiarisées avec l'électronique.
- Création d'une plateforme communale en ligne pour une communication numérique sécurisée avec les citoyens.
- Affinement et généralisation de la « corporate identity » de la ville de Diekirch.
- Rafrâchissement de l'image du cahier d'information périodique « Deiwelselter » et de « Diekirch TV ».
- Création d'un « îlot culturel » comprenant le château WIRTGEN, le musée d'histoire, la maison de la Culture, la galerie,

l'ancienne église Saint-Laurent, les archives communales et la bibliothèque avec, entre autres, des salles de lecture, des salles de répétition, des ateliers, des espaces d'exposition et des auditoriums.

- Etude du potentiel urbanistique du site « Hënnischt Baach » (musée de l'automobile, ancien cinéma SCALA, CIGR).
- Construction des archives municipales (transformation et extension de la Villa CONTER).
- Estimation des crédits nécessaires à la restauration et à la conservation de documents historiques.
- Nouvelle réglementation du soutien financier ordinaire et extraordinaire aux associations culturelles selon un mode similaire à celui des associations sportives.
- Mise en place d'un foyer de jour avec gestionnaire externe pour les personnes âgées et dépendantes dans le cadre du projet « Cité Militaire » (SNHBM).



Premier spectacle de drones à Diekirch la veille de la fête nationale 2024 (© DanCastiglia).



Au rez-de-chaussée d'un immeuble à construire dans la Cité Militaire (Projet de la Société Nationale des Habitations à Bon Marché), on avait initialement prévu des locaux commerciaux. Afin de ne pas créer de concurrence avec le centre-ville, l'actuel Conseil échevinal CSV-DP prévoit d'y installer, en lieu et place du commerce, un centre d'accueil de jour et de soins pour personnes âgées et/ou dépendantes. A droite de l'image, la Villa CONTER, les futures archives de la ville.

## Groupes CSV et DP au conseil municipal de Diekirch



Charel WEILER, CSV  
Bourgmestre



José LOPES GONÇALVES, DP  
Échevin



Paul BONERT, CSV  
Échevin



Robert BOHNERT, CSV  
Conseiller



Katrin KOHL, DP  
Conseillère



Jean-Fraçois STEICHEN, CSV  
Conseiller



Jean-Jacques SCHAEFFER, CSV  
Conseiller

La version allemande ainsi qu'une version portugaise et une version française du dépliant peuvent être téléchargées sur les sites Internet des partis CSV et DP.



Éditeur : CSV-Dikrich et DP-Dikrich

